
山添村小中一貫教育検討委員会における検討経過 

委員会 主な議題・研修 検討内容・結果 

【第１回】 

令和４年７月２２日 

 

○委員の委嘱 

○山添村小中一貫教育検討委員会

設置の経緯と現状 

○研修 

「小中一貫教育について～小学校

教育と中学校教育の円滑な接続

に向けて～」 

 奈良県教育委員会事務局 

  課長補佐 丹下 博幸 

●委員長  奥中孝俊氏 

●副委員長 野村信介氏 

●児童生徒数の減少 

●小中の連携深化による豊かな学び 

●学習指導要領改訂の考え方や育むべき資質

・能力について 

●９年間を見通した新時代の義務教育の在り

方について 

●小中連携教育と小中一貫教育制度について 

【第２回】 

令和４年９月１６日 

 

〇小中一貫教育推進の課題 

～「施設・設備」及び「子どもた

ちの学び」の側面から～ 

［メリット］ 

●教科専門教員による小学校での授業 

●特色ある教科の設定 

●異学年交流による効果 等 

［課題］ 

●小中間のリセット感がなくなる 

●小学校５・６年生のリーダシップ発揮の機

会減少 

●人間関係の固定化 

●施設設備のサイズ変更やチャイムの調整等 

【第３回】 

令和４年１１月１１日 

 

〇小中一貫教育実施校（教育委員

会）からの聞取り（調査）報告 

 

 

 

 

●書面あるいは直接聞き取りにより様々な点

についての回答報告 

◇天川小中学校 

◇黒滝小学校中学校 

◇曽爾村教育委員会(曽爾小中学校) 

◇御杖村教育委員会(御杖小学校中学校) 

〇研修視察 曽爾村立曽爾小中学校（令和４年１２月２２日） 

◇曽爾村教育委員会 尾上教育長、小西教育次長他 

◇曽爾小中学校 森川校長、松久教頭、上野教頭  

〇校舎見学 

  〇質疑応答 ・校舎の建築  ・費用   ・義務教育学校としたこと ・苦労したこと 

        ・施設設備関係 ・協議会 ・日々の活動 等 

※多岐に亘る項目につき丁寧な回答を得、今後の本村における具体の取組の糧となった 

【第４回】 

令和５年１月２６日 

〇曽爾村立曽爾小中学校訪問報告 

〇山添村小中一貫教育の方向性に

ついて 

●訪問時の質疑応答の概要を確認 

●小中一貫教育の実現に向けてより具体的な

方向性を確認 

【第５回】 

令和５年２月２８日 

〇小中一貫教育検討委員会総括 ●検討委員会総括 

●答申の内容協議 

●今後の小中一貫教育を推進する組織につい

て意見交換 
 


